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在香港的三个半月交流生活过得飞快，刚刚提着沉重的行李降落在赤鱲角机场的闷热夜色中仿佛还是昨天的事，转眼复旦的新学期已经
开始，我早已从湿热的港岛回到了草长莺飞的上海四月天。虽然这段交流时光只有短短一学期，但它带给我的成长，却将一直都在。	我
想从学习、朋友和生活三方面来说说自己的收获。	·									学习	学习当然是交换生活中最重要的一部分。在大二选择交换的目的地时，
之所以选择香港，一部分原因便是它是亚洲的金融中心。因此，在中文大学学习专业知识，想必更为结合实际。事实上也的确是这样。
在中文大学交流的这学期，我选了五门专业课和一门语言课——粤语，因为我认为只有学会听和说粤语，才能更好地了解香港的文化、
更好地融入local的生活。这里需要插一句，在中文大学每学期最多只能选18学分的课，也就是六七门课的样子，而不是像复旦动辄十
几门。我认为两种制度也是各有利弊。在一学期选六门课的情况下，我有更充足的时间认真学习每门课程，可以有很多跟教授互动的机
会，并且也有精力参加一些课外活动，我很是享受这种一学期只有六门课的生活。当然，复旦的学期固然忙碌，但也可以锻炼自己
multi-task的能力，虽然这种制度下学生学得辛苦吃力，但也无可厚非。	我选的五门专业课都是金融和经济相关，教授们讲课时都喜
欢结合金融市场和经济生活中的实例，令课堂趣味盎然。除此之外，很多课程也留有很多小组project，需要几个人一同完成。在金融
风险管理这门课上，我们便需要组员共同完成一个案例研究。我们组非常international——由两个荷兰人、一个印度人、一个加拿大
人和我，一个大陆人构成。在研究case和准备presentation的过程中，由于文化背景的不同，我们时常有意见相左的情况发生，但是
最后我都达成了一致。这次小组project也让我真正见识到了欧美人做presentation的能力。他们的临场发挥能力的确很强，准备起来
也非常认真。我与小组成员们在课后也都成为了朋友，我从他们身上也学到了很多，对不同文化有了更深的理解。	在选课时我特意选了
一门初级粤语课程，因为我希望在学期结束时可以基本听懂粤语，甚至会讲基本的日常用语。事实上，我可以非常骄傲地说，我的确做
到了。中文大学的给分制度比复旦更严格，只有10%的学生可以拿到A类。而我的初级粤语课期末成绩竟然是A-，其实也是有点出乎我
的意料。和我一起上课的全部都是凭借出色的高考成绩刚从内地考到中大的大一“小鲜肉”，这门初级粤语课本来就是开给来中大读书的
内地学生，而我这枚老学姐每周混在新生堆里咿咿呀呀地发着拗口的音也真是别有一番滋味。不过我觉得这门语言课设置得很合理，虽
然课堂时间只有每周短短的90分钟，但是课后作业、课堂展示大大补充了不足的课时，让我们多了很多机会可以练习。每次的课后作业
必然有读课文并录音上传到网上的作业系统，和听力练习，这样听说相结合，让我印象更为深刻。同时，因为我身处粤语环境中，平时
听和说的机会也很丰富，所以也不知不觉在一学期之内初步掌握了这门原本对我来说非常陌生的语言。	·									朋友	我想交流的一个重
要目的就是结交一些天南海北的朋友吧。交流的时候大家本就比较放松，也有更多的机会与他人聊天、出去玩等等。在我的交流生活
中，所结识的新朋友为我的生活带来了很多色彩与趣味。其中，有志同道合的朋友，直到现在我们还保持着密切联系，常常互相鼓励，
一起交流；也有很多有趣的朋友。比如，一个来自韩国读新闻的女生，我们因为都很喜欢看韩剧而攀谈起来，之后我才了解到原来很多
韩国人也会看中国的偶像剧的。她非常热情，而韩国人也很喜欢经常跟朋友相聚，因此她们几个女生聚在一起吃炸鸡和啤酒的时候，如
果碰到了我常常也会邀请我加入她们的“茶话会”。还比如说，一个来自美国读儿童心理学的女孩子，我们也聊了很多，还曾经一起夜游
太平山。虽然这些朋友们可能以后都没机会相见，但我仍然很珍惜这些友谊。不过，我也意识到，文化的力量是巨大的。有时候难以跟
一个人亲近，可能不是语言或者性格上的障碍，而更多是因为文化背景有着很大差异吧。因此，我们应该多了解其他文化，并对其理
解、尊重。	·									生活	我非常享受在香港的三个半月交流生活，由于课程负担没有那么重，我参加了很多课外活动，并且与复旦的同
学和新结识的中大朋友们一起游览了香港的大小街巷，开阔了视野。必须要提的是，中大的宿舍有一大特色，那便是宿生会。宿生会由
宿舍楼内同学组成，他们负责组织各种活动，丰富楼内宿生的课余生活。宿生会的庄员们都非常热情，我入住何善衡夫人楼的第一天，
提了两件非常重的行李箱。由于我住在五楼，而宿舍楼比较老旧，没有电梯，我还在发愁怎么把行李提上去的时候，两名宿生会庄员已
经自告奋勇来帮我一把。而也正是由于他们的热情，我也得以认识了他们中的很多人。由于大部分成员都是香港local，我尽量用刚刚
学会的粤语跟他们交流，也大大提高了我的粤语能力。我们楼的传统活动，便是每周四的“糖水会”。这一天，宿生会成员会买好食材，
自己动手煲汤和煮糖水，到晚上九点半左右时，大家会一起下到一楼lobby吃糖水，一起“倾该”（聊天），真是非常开心。我喝过的几
次，都是很家常味道的汤和糖水，比如山药猪骨汤、黄豆猪手汤、红豆凉粉糖水、芋艿西米露等等。	除此之外，在中大我也和几名小伙
伴一起参加了志愿者活动。中文大学有很多交换项目，但每年选择内地大学交流的学生都比较少，因此学校希望办一个内地大学宣传活
动，鼓励中大学生多去内地看看。我作为一名来自复旦大学的志愿者参与到其中，希望向中大同学介绍上海和复旦。我们设计了很多游
戏和可以进行互动的项目，比如说踢毽球、抖空竹比赛；猜成语、地名；拼中国地图等等。我们还买了很多各地的特色食物，吸引学生
前来品尝。我认为这种活动非常有意义，在准备过程中我们也度过了一段很开心的时光。	三个半月的港岛生活转瞬即逝，我非常感激学
校给了我这次交流的机会，可以感受不同的文化与另一所优秀学府的氛围。我很喜欢中大的校园。与喧嚣的中环地区不同，这里面山靠
海，吃饭的食堂也常常有海景相伴，非常美丽。我也同样很喜欢香港这座城市。很多香港人都热情友好，喜欢帮助别人。我想这段港岛
生活，将伴随着中大的山山水水与中环的夜景一起，长留在我心中。


